

Chapitre Notre-Dame de Buglose

Journée du 6 février 2005

Après la messe dominicale à Clermont (40), les fidèles ont pu partager un repas familial. Ensuite, nous avons pour la première fois de l'année parlé du prochain pèlerinage de Chartres.

Après un petit topo qui mettait en lumière le lien entre le message de la Vierge à Bernadette et la démarche de pèlerinage, nous avons passé en revue quelques détails pratiques... en partageant des épisodes cocasses vécus par des participants. A citer, une erreur d'itinéraire qui mena un prêtre et un groupe de fidèles *dissidents* dans la colonne de nos amis qui montaient vers Paris... Il leur fallut deux heures de marche et quelques confessions pour s'en rendre compte.

Topo : Le message de Lourdes et la démarche de pèlerinage

Partir en pèlerinage, une démarche d'Eglise.

Avant d'être une démarche personnelle, le pèlerinage est une expression de l'Eglise en tant qu'institution. Les pères de l'Eglise nous expliquent que l'on peut diviser en trois l'ensemble des baptisés. Au sommet, on trouve l'Eglise Triomphante des élus qui jouissent de la vision béatifique. L'Eglise Souffrante ensuite, qui regroupe les âmes du purgatoire qui attendent leur délivrance. Enfin, les catholiques de la Terre forment l'Eglise Militante.

Il nous appartient donc de militer. Non point dans un esprit vindicatif, mais pour demander à travers une manifestation publique que soit effective la royauté sociale de Jésus-Christ.

Lorsque Marie s'adresse à Bernadette et qu'elle demande « Je veux que l'on vienne en procession et que l'on bâtit une chapelle », elle nous montre que notre procession, notre pèlerinage, doit nous conduire vers une chapelle. Et une chapelle, c'est le bâtiment qui abrite le Seigneur sur la Terre. Ainsi, notre pèlerinage doit être imprégné de la présence de Dieu sur Terre, notamment par sa présence dans nos institutions.

Partir en pèlerinage, une démarche personnelle

« Charité bien ordonnée commence par soi-même » entend-on souvent. Effectivement, notre propre salut doit être notre priorité avant de vouloir évangéliser les foules. C'est en partant vers un lieu de culte dans un esprit de piété que nous pouvons rendre à notre vie chrétienne sa vraie grandeur. Cette grandeur commence par une vie baignée dans les sacrements, notamment l'Eucharistie et la Réconciliation.

Bernadette descendait de Bartrès dans le but de faire sa première communion. Et c'est à ce moment qu'elle connaîtra ses dix-huit rencontres avec la Sainte Vierge. Ceci nous montre bien que c'est à travers notre amour de la sainte communion que nous rencontrerons Marie sur notre route.